



BOLETÍN INFORMATIVO 13°

BOMBEROS

ENERO 2022



BCBRP PARTICIPA EN SIMULACRO CON SEDE EN GUATEMALA

USAR Panamá, con 50 unidades de búsqueda, rescate, y seguridad y médicos de la Fuerza de Tarea Conjunta, partió vía carretera desde Panamá Pacífico hacia Guatemala, para participar en el II Simulacro Regional de Asistencia Humanitaria.

En el grupo se incluyen 12 unidades del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá. Además representantes del SINAPROC, Ministerio de Salud (MINSa) y la Cruz Roja Panameña.

El evento de emergencias internacional es organizado por el Centro de Coordinación para la Prevención de los Desastres en América Central y República Dominicana.

El coronel Abdiel Solís Pérez, director general del BCBRP, señaló que además de los 12 compañeros, la entidad apoyó con el transporte. Es una experiencia que los prepara para salvar vidas y propiedades, durante eventos de emergencias ya sea a nivel de Centroamérica o en cualquier parte del mundo”, señaló el jefe de los bomberos.

Carlos Rumbo, director de SINAPROC, dijo que este evento fortalecerá la capacidad operativa, que tiene las unidades de búsqueda y rescate para cuando surja una emergencia.

Enfatizó que se cumplieron los protocolos internacionales de Migración, Aduana, Relaciones e Exteriores y las medidas de bioseguridad del Ministerio de Salud.

La delegación panameña cumplió un aislamiento y salió desde el Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH).

Días antes de la partida, el grupo había sido atendido por autoridades bomberiles en la Estación 1 Ricardo Arango, encabezadas por el coronel Jorge Mendives, comandante primer jefe de la Zona Regional Panamá, quien les deseó éxitos en su misión.

El evento aportará experiencia y conocimiento a todos los equipos de los países miembros del CEPREDE-NAC, organismo regional de carácter intergubernamental.

BOMBEROS SE ACTUALIZAN SOBRE MANEJO DE EMERGENCIAS POR ABEJAS AFRICANIZADAS



Bomberos de las 11 zonas regionales del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá participaron en el primer seminario online del año 2022 sobre el “Manejo de incidentes con abejas africanizadas”, organizado por la Academia de Formación de Bomberos.

La subteniente Marisol Acosta, directora de la Academia, explicó que el tema fue escogido con el propósito de ilustrar y actualizar a los cien participantes en el manejo de esta emergencia, que es la más atendida por el personal bomberil y resaltar la importancia de la conservación de la especie.

El sargento primero Alejandro Bonilla, facilitador del seminario, explicó cómo debe ser el abordaje en el campo, al momento de atender la emergencia en cualquier parte del territorio nacional.

Recomendó a la población que ante la presencia de abejas africanizadas próximas a las áreas residenciales se deben evitar ruidos y olores fuertes, porque estos tienden a ponerlas a la defensiva y al sentirse amenazadas y atacan y pican lo que esté a su alrededor.

Lo más recomendable es llamar al 103 línea de emergencia del BCBRP, para efectuar el procedimiento necesario, que eviten que ataquen, señaló.

El apicultor Minor Arce, también expositor y propietario de un apiario, recordó que las abejas africanizadas son el resultado de estudios efectuados por el Dr. Warwick Esteban Kerr, quien buscó mejorar la genética de las abejas europeas, aumentar la producción de miel, pero en el camino se salió de control. Es así como surgen las denominadas africanizadas híbridas, cuyo nombre científico es *Apis mellifera sculelata*”.

Aunque las abejas africanizadas resultaron con mejores características productivas, también tienen mecanismos de autodefensa, que las hace más peligrosas.

Para 1980 se detecta la presencia de abejas africanizadas en Panamá y en diversos países de Centroamérica, consideradas más peligrosas y responsables de la extinción paulatina de las abejas europeas.

El productor enfatizó que de enero hasta finales de febrero y de mayo a junio son los tiempos que duran abiertas las flores de las plantas de una misma especie, por ello hay más comida para las abejas. Además, en este periodo nace una nueva reina y surgen nuevas colmenas, que se mudan de un sitio a otro y en ese trayecto entran en contacto con los seres humanos, dando origen a las emergencias que atienden los bomberos.

A las recomendaciones del sargento Bonilla, Arce sumó no tirarle líquidos, no atacar o intentar matarlas, pues ellas segregan feromonas, que es como una alarma, que hará que muchas más abejas lleguen, convirtiéndose en un gran peligro, con un desenlace que puede ser lamentable.

Destacó que para los bomberos es importante conocer cuándo notaron la presencia de las abejas, pues ese tiempo indicará si se trata de un enjambre (qué está de paso) o una colmena, que ya están instalada, ya sea en árboles, áreas boscosas u objetos inanimados.

Si se trata de un enjambre significa que están de paso y que en poco tiempo retomarán su camino, en cambio la colmena significa que ya se instalaron en el sitio.

En el año 2020 el personal bomberil atendió 8,007 emergencias de este tipo. En el 2021 la cifra aumentó a 8,424.

Vale resaltar que el Webinar también se realizó a nivel de Centroamérica con el apoyo de la Confederación de Cuerpos de Bomberos del Istmo Centroamericano, con la exposición del sargento Bonilla.

WEBINAR

Jueves 03 de Febrero
Hora Centroamérica: 18:00 - 19:00
Hora Panamá: 19:00 - 20:00

**INCIDENTES CON ABEJAS AFRICANIZADAS
CON UN ENFOQUE AMBIENTAL**

Sargento Alejandro Bonilla González.
BENEMÉRITO CUERPO DE BOMBEROS DE PANAMÁ.

Logo of the Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá (CCBIC-A) and the Confederación de Cuerpos de Bomberos del Istmo Centroamericano.

HUB HUMANITARIO Y BCBRP AVANZAN EN LA EJECUCIÓN DEL ACUERDO DE COOPERACIÓN HUMANITARIA Y OPERATIVA

El coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) como parte de su gestión incorpora la firma de convenios como una herramienta para el intercambio de experiencia y conocimiento con instituciones públicas y privadas.

El BCBRP firmó un acuerdo con el Ministerio de Gobierno, enfocado justamente en el intercambio entre ambas instituciones y un tema de interés es la prevención, atención de emergencias y el tema humanitario, todos vinculantes en el abordaje, donde se vulnera o está en riesgo la vida de las personas.

En el marco de este convenio se realizó un recorrido para conocer las instalaciones del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH), ubicado en el Área especial de Panamá Pacífico, contiguo al Aeropuerto Internacional de Panamá Pacífico, su operatividad humanitaria que efectúa a nivel internacional.



La delegación de Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá (BCBP), presidida por la coronel Matilde Torres, subdirectora general del BCBRP, junto a los representantes del CLRAH se reunieron e intercambiaron experiencias, que ampliará la visión de los equipos de trabajos a nivel nacional e internacional sobre emergencias y ayuda humanitaria.

Los participantes expresaron que el encuentro ayudará a identificar las líneas de cooperación y el diseño del plan de acción de cara a implementar el Acuerdo de Cooperación Académica, Técnica y Científica suscrito entre el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá y el Ministerio de Gobierno.

A finales de 2021, ambas entidades suscribieron este convenio que incluye la realización de capacitaciones, intercambios de experiencias, entrenamientos, cursos y seminarios, entre otras actividades de enseñanza-aprendizaje dirigidas a funcionarios y voluntarios de ambas instituciones.



MEDIDAS DE BIOSEGURIDAD



@BOMBEROS PANAMA



@BCBRP



BOMBEROS DE PANAMA

ZONAS REGIONALES RECIBEN NUEVA FLOTA VEHICULAR



El coronel Abdiel Solís Pérez, director general del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), entregó a representantes de las 11 Zonas Regionales de la entidad nuevos automóviles para reforzar la flota vehicular en todo el país.

El párroco Rafael Siu, capellán de los bomberos hizo la invocación religiosa, en el acto que se efectuó en Panamá Pacífico, desde donde los 20 automóviles fueron trasladados a sus respectivas zonas.

Con esta entrega la gestión del coronel Solís avanza y mejora la flota vehicular para el funcionamiento de las áreas operativas, que son la Dirección Nacional de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de

Incendios (DINASEPI) y el Servicio de Atención Médica Prehospitalaria, Emergencia y Rescate (SAMER).

Esto permitirá mejorar la movilización de los bomberos, al momento de brindar los servicios a la comunidad, ya sea en inspecciones, supervisiones o en la atención de las emergencias que surgen diariamente.



ZONA REGIONAL DE BUGABA RECIBIÓ DONACIÓN

El Club Kiwanis de David realizó una importante donación a la Zona Regional de Bugaba del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá.

La donación incluyó trajes de protección para derrames químicos y materiales peligrosos con encapsulado Tipo 1, chaquetones, pantalones térmicos, botas y guantes de protección contra el fuego, overoles y chalecos reflectivos, entre otros.

El equipo donado tiene un valor aproximado de 10 mil balboas y contribuirá a la gran labor que lleva a cabo la institución en la Zona Regional de Bugaba a cargo de la comandante Nadia Samudio. Por parte del Club Kiwanis de David realizaron la entrega el HK Moisés Lezcano y la HK Mirta Jované.

La entrega se realizó en el marco del Aniversario N°107 de Kiwanis Internacional.

